

須留が峰



校訓 「自立 協同 創造」
校是 「生きるとは 分かちあうこと」

養父市立養父中学校 学校だより
(令和7年8月25日) 第16号

学校教育目標「しなやかな強さをもち 協働的・創造的に活動できる生徒の育成」

全国学力・学習状況調査結果①

4月に3年生を対象に実施された全国学力・学習状況調査の結果が、文部科学省より送られてきました。今年度は国語、数学および理科が調査対象教科ですが、今号では、それと同時に実施された「生徒質問」(日常生活や学習の様子に関するアンケート調査)における養父中学校の結果についてまずお知らせします。

(1) 朝食を毎日食べていますか。

【結果】 全国・県数値を上回る。約9割5分以上の生徒が朝食をしっかりと食べている。

(2) 毎日、同じくらいの時刻に寝ていますか。

【結果】 全国・県数値をやや上回る。約8割3分以上の生徒が規則正しく就寝している。

(3) 毎日、同じくらいの時刻に起きていますか。

【結果】 全国・県数値を上回る。約10割近くの生徒が規則正しく起床している。

(4) あなたの家では主に何語で話していますか。

【結果】 10割の生徒が日本語で会話。



(5) 自分には、よいところがあると思いますか。

【結果】 全国・県数値を上回る。約9割以上が「ある」と回答し、自己肯定感が強い傾向にある。

(6) 先生は、あなたのよいところを認めてくれていると思いますか。

【結果】 全国・県数値を上回る。約9割2分以上が「教師から認められている」と感じている。

(7) 将来の夢や目標を持っていますか。

【結果】 全国・県数値をやや下回る。将来を展望することができない生徒が約3割6分いる。

(8) 人が困っているときは、進んで助けていますか。

【結果】 約9割2分以上が「助けている」と回答し、全国・県数値を上回る。人に優しい生徒が多い。

(9) いじめは、どんな理由があってもいけないことだと思いますか。

【結果】 全国・県数値を上回る。ほぼ10割近い生徒がいじめを許さない心を持っている。

(10) 困りごとや不安がある時に、先生や学校にいる大人にいつでも相談できますか。

【結果】 約6割以上が「相談できる」と回答しているが、全国・県数値を下回る。

(11) 人の役に立つ人間になりたいと思いますか。

【結果】 全国・県数値を上回り、ほぼ10割近い生徒が「役に立ちたい」と回答している。

(12) 学校に行くのは楽しいですか。

【結果】 約9割以上の生徒が「楽しい」と回答しており、全国・県数値を上回る。

【つづく】

令和7年度2学期始業式式辞

令和7年度2学期が始まります。始業式では以下のような話をしましたので紹介します。今学期もよろしくお願いいたします。

「夏休み中には、県総体へ出場する権利を得たソフトボール部、そして、ソフトテニス部は試合がありましたし、吹奏楽部は但馬吹奏楽コンクールに臨みました。その中で、ソフトボール部の皆さんが八鹿青溪中学校の選手とともに立派に県総体を戦う様子を見させてもらいました。また、吹奏楽部の演奏を聴きに行った際には、しっかりと演奏に臨む養父中学校の生徒の姿を見ることができました。残念ながら、ソフトテニス部の試合は応援に行くことができませんでしたが、よく健闘したということを顧問の先生から聞かせてもらいました。

話は変わりますが、1学期終業式の際に、夏休み中には、広島・長崎の原爆の日があること、そして、8月15日は終戦記念日であることなどを話しました。いずれも式典の様子をテレビで見ましたが、戦争は絶対にしてはいけないことであるという思いを新たにしたいところです。戦争を許さない未来の世界をつくるのは、皆さんのような若い世代です。平和な世界を築いていくためにも過去の過ちについて勉強する姿勢を大切にしてください。

1学期末には、今年度の全国学力・学習状況調査の結果が返ってきました。これは、3年生の皆さんの協力のもと、先生方の授業改善のために行っているものなのですが、その結果の一部について少しだけ話をします。今年度は、国語・数学に加えて理科の調査がありました。各教科の結果はまた別のかたちでお知らせしますが、この全国学力・学習状況調査の大きな特徴は、各教科の調査だけではなく、皆さんの日常生活や学習への取り組み方についても同時に調査する点にあります。いくつかの設問と結果について触れてみましょう。「朝食は毎日食べていますか」という問いに対しては、9割の人が「食べている」「だいたい食べている」とのことでした。朝食は一日を乗り切るための基本ですから、これからもきちんと摂ってほしいと思います。また、「自分にはよいところがありますか」という問いに対しては、9割以上の方が「ある」と答えており、嬉しくなりましたし、「先生は、あなたのよいところを認めてくれていると思いますか」の問いにも9割2分以上の人が「思う」と答えており、養父中学校の先生方の思いが伝わっていることを嬉しく思いました。さらには、道徳科の授業に関する質問があり、自分の考えを深めることができていると回答した生徒が多かったです。

いっぽう、「読書は好きですか」の問いに対しては、6割5分程度の人しか「好き」「どちらかと言えば好き」と回答しておらず、全国・兵庫県平均よりも低いです。「新聞を読んでいますか」の問いにも8割6分の人が「読んでいない」「あまり読んでいない」と回答しており、とても心配です。本や新聞を読むということは学力向上のためには大切なことですし、皆さんの人間性を育てるためにも大切なことです。これからは本や新聞を読むようにこころがけてほしいものです。

さあ、2学期の始まりです。まずは、体育大会、そして、10月には文化祭も予定されています。まさに、スポーツの秋、芸術の秋となりますように皆さん一丸となって養父中学校を盛り上げていきましょう。令和7年度の2学期が素晴らしいものになることを祈って、2学期始業式の式辞とします。

